

BA Dietenbach



Die Vertrauenspersonen der Bürgeraktion Dietenbach
beim Antrag auf Einwohnerversammlung

Pressemitteilung vom 11.09.2019

Freiburger Mietenwahnsinn: Bezahlbare Wohnungen für 16,60 €/m²?

Die **Unterschriftensammlung der Bürgeraktion Dietenbach** findet großen Zuspruch; die **hohe Bereitschaft zu unterschreiben** zeigt klar, welchen Stellenwert das Thema gerade hier in Freiburg hat. So haben in der Zwischenzeit erneut **1.000 Menschen** die Forderung der Bürgeraktion Dietenbach nach einer öffentlichen Einwohnerversammlung mit dem Titel „**Bezahlbarer Wohnraum**“ unterzeichnet. Diese Unterschriften werden **am Montag, den 16.09. um 15:30 Uhr im Rathaus im Stühlinger** dem Wahlamt übergeben.

Hohe Mieten haben in Freiburg eine unrühmliche Tradition – und sie steigen beharrlich weiter. 2019 scheint man sich schon an Kaltmieten von 16 €/m² (Güterbahnareal) gewöhnt zu haben. Selbst die Caritas als sozialer Träger baut „familienfreundliche und preiswerte“ Wohnungen in der Wiehre für 13 bis 16,60 €/m² (BZ vom 03.09.). Doch wer kann das bezahlen? Derzeit wohnen in Freiburg laut einer Studie der Hans-Böckler-Stiftung von 2019 knapp die Hälfte der Mieter*innen (47,8 %) unterhalb einer Kaltmiete von 8 Euro pro Quadratmeter!

Wird mit Dietenbach ab 2026 dann alles besser und vielleicht sogar gut? Die finanziellen Schwierigkeiten der Stadt hat der verabschiedete Doppelhaushalt 2019/20 deutlich offenbart. Er wurde vom Regierungspräsidium zwar genehmigt, aber mit deutlichen Worten der Mahnung. Die Umsetzung der 50%-Quote ist nach wie vor offen – die Sparkasse schweigt ... Diese und weitere Probleme begleiten das Projekt auch weiterhin. Wie steht es um die Auswirkungen eines neuen Stadtteils auf den Freiburger Mietspiegel? Und abseits eines neuen Stadtteils: Wo ist die Strategie, bezahlbaren Wohnraum auf anderem Wege zu schaffen? Was sind die Ansätze und Konzepte des neuen Referats für bezahlbares Wohnen der Stadt? Dafür braucht es eine Einwohnerversammlung.

Laut Gemeindeordnung sollte eigentlich jedes Jahr eine Einwohnerversammlung stattfinden. In Freiburg jedoch gab es seit 1983 keine einzige. Es wird also Zeit! Immerhin hat die Unterschriftensammlung der Bürgeraktion Dietenbach die Stadtverwaltung dazu angeregt, ihr „Dialogkonzept“ zu Dietenbach im Herbst mit einer Einwohnerversammlung beginnen zu lassen. Wir sind gespannt und wissen, dass die Vergabe der Grundstücke zwar wichtig ist, aber das Problem des bezahlbaren Wohnens breiter angegangen werden muss.

Die Vertrauenspersonen der Bürgeraktion Dietenbach beim Antrag auf Einwohnerversammlung:

Ulrich Glaubitz, Ricarda-Huch-Str. 11, 0761-87890

Manfred Kröber, Schönbergstr. 3, 0761-4786619

Susanne Schlatter, Malteserordensstr. 1e, 0761-472773